

洋一中だより

～笑顔と学びあい～

- 〈知〉経験を活かし、自主的実践的に問題を解決していく力を育てます
- 〈徳〉互いの良さを認め合い、人を思いやる態度を育てます
- 〈体〉自他の生命を大切に作る心や健やかな体を育てます
- 〈公〉よりよい社会を創造しようとする態度を育てます
- 〈関〉持続可能な社会の実現に向けて行動しようとする態度を育てます

令和4年12・1月号
(令和4年11月28日発行)

横浜市立洋光台第一中学校

校長 定岡 孝治

横浜市磯子区洋光台二丁目5番地1号
電話 833-1270

<https://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/jhs/yokodai/>

令和4年も残り1か月ほど

早いもので今年のカレンダーもあと1枚になりました。毎日同じ日常を送っているようですが、月日は確実に進んでいます。そのような中で、今年もコロナ禍にありましたが、予定していた学校行事を終えることができました。生徒のみなさんのがんばりと保護者のみなさんのご理解とご協力に感謝します。

【1年生のみなさん】

入学して8か月が経ちました。4月から「初めて」がたくさん続く中で、学習・学校行事・部活動にみんな本当によくがんばりました。これからも元気よく過ごしていきましょう。

【2年生のみなさん】

部活動や委員会活動も3年生から引き継がれ、洋一中2年生としての自覚が感じられるようになりました。これからも、友を大切にしながら、学習や部活動に取り組んでください。

【3年生のみなさん】

いよいよ進路に関する具体的な意思決定の時がきました。迷うときは先生、家族や友だちにたくさん相談してください。でも、最後に決めるのは自分です。自分が思う方向(進路)に進んでほしいです。職員全員で応援しています。

個別支援学級の合同宿泊学習

個別支援学級主任 福井 亜美

11月14日～15日の1泊2日、5,6組は金沢区にある野島青少年研修センターで磯子区個別支援学級合同宿泊学習に参加してきました。

大きな荷物を背負って学校を出発し、JRと横浜シーサイドラインに乗車しました。「工場がたくさんあるね」「あ!海が見えたよ!」と周りの様子を楽しみながら移動していました。

野島に到着すると、磯子区の個別支援学級の生徒約 90 人と、約 20 人の先生方と合流し、6 つの班に分かれます。その班で 2 時間のオリエンテーリングに出発です。同じ班に洋一中の生徒がいない班もあり、初めは不安な様子も見られましたが、時間がたつにつれて班の仲間と打ち解けて話をすることができました。

入所式を終えて研修センターに入ると、実際に宿泊する部屋の準備や室内レク、入浴や夕食など、翌日の退所式までの活動を、違う学校の仲間と一緒に行いました。新しいお友達とトラブルにならないか、寂しくて泣いたりしないかなど心配していたのは教員だけで、生徒たちは「次はご飯だよ!」「お風呂にいこう」と新しくできた友達と声を掛け合って楽しそうに活動する姿を見せてくれました。

普段学校で生活している中では見られない生徒たちの良さをたくさん見ることができ、私たち教員も成長を喜び、実り多い宿泊学習となりました。

ご協力いただきました保護者のみなさま、ならびに宿泊の様子を見に来てくださった校長先生、大嶋先生、ありがとうございました。

人権講演会がありました

11月11日(金)に神奈川県ユニセフ協会のスタッフの方をお招きして、人権講演会を実施しました。講演内容として次のこととお話していただきました。



【教育】

世界には貧困などのために小学校に通うことができない子どもが 5,900 万人いて、地理的な要因、経済状況、ジェンダー、障がい、紛争や災害による影響によって、多くの子どもたちが適切な教育を受ける権利を奪われていることなど。

【水と衛生】

世界では約 22 億人が、安全に管理された飲み水を使用できず、このうち約 1 億 4,400 万人は湖や河川、用水路などの未処理の地表水を使用していることなど。

【緊急支援・人道支援】

自然災害や武力紛争といった緊急事態や人道危機の中で最も犠牲を強いられるのは、子どもたちであること。子どもの生命を守り、安全な環境を確保することの大切さなど。

このようなことを主にお話してくださり、生徒たちは真剣な表情で学んでいました。すべての子どもが公平な機会を得られる未来の実現に向けて、今私たちができることを考えるきっかけとなりました。

11月～1月は部活動の下校時間が変わります

11月に入り気温も下がりとても寒くなりました。また、空気も乾燥しています。コロナ感染症やインフルエンザの罹患も注意をしなければなりません。体調に気を付けながら部活動に励んでください。そして、日没も早くなりましたので、11月・12月・1月の部活動の活動時間は16時45分として、下校時間は17時00分となります。安全に留意して、気を付けて帰宅してください。

横浜市中学校給食

横浜市中学校給食<給食 TIME>vol.19によると、12月9日は横浜FCの食堂で選手に提供しているドイツのメニューだそうです。ドイツは、寒い地域が多く、冬季に作物があまりとれないため、保存がきくジャガイモや漬け物などの加工品がよく食べられるそうです。この日は、グラーシュ(煮込み料理)、ドイツオムレツ(ジャガイモを使ったオムレツ)などなど。楽しみですね～。

多くの方が読みやすいフォント(文字)

本校では、令和4年4月25日より、多くの方が読みやすいフォント(文字)UD デジタル教科書体の使用を始めました。本校で実施する定期考査をはじめ、発信する文書、また校内のプリント等で統一していくことを目指します。

このフォントの特徴は、文字自体の太さの強弱を抑え、文字の先端や、はらいやはねの部分を丸めた字体になっています。

本校の「学校だより」では、一つの文字を大きく設定して、生徒のみなさん、保護者のみなさま、地域・関係諸機関のみなさまへも読みやすいように編集しています。

こうした取り組みが、浸透しはじめて、少しずつ読みやすいフォントを使用する学校や関係諸機関が増えてきました。